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“No se puede tener pueblo po-
bre y gobernantes viviendo en
el lujo, en la opulencia, dila-
pidando los recursos públicos”
repite todos los días, desde el
inicio de su gestión, el Presi-
dente de México, Andrés Ma-
nuel López Obrador.

Y lo menos que uno puede
pensar es que esa conducta y
ejemplo del primer mandata-
rio, que normalmente se tras-
lada en vuelos comerciales en
su viajes cotidianos, permee
entre todos los funcionarios
del gobierno, sobre todo aque-
llos que están en un cargo pú-
blico gracias a la copiosa vo-
tación que su líder moral al-
canzó en las urnas en 2018 y
que sirvió para empoderarlos,
junto con cientos de muníci-
pes, diputados federales, loca-
les, senadores y gobernadores,
entre muchos otros, que no se-
rían nada, absolutamente nada,
sin la luz y popularidad de Ló-
pez Obrador.

Se ha dicho que en estos
tiempos electorales que los
contrincantes por un cargo pú-
blico acostumbran sacar sus
trapitos al sol, sin importar que
con ello dañen la imagen de
un partido, en este caso Mo-
rena, que según reza su propio
eslogan es “Del Pueblo y para
el Pueblo”.

De los muchos casos de
presuntos excesos del poder y
dilapidación de recursos pú-
blicos, destaca, por supuesto,
el medallero que le han colga-
do en el pecho a doña Mara

Hermelinda Lezama, actual
presidenta municipal de Benito
Juárez (Cancún) y quien busca
afanosamente su reelección en
el cargo de munícipe para de
ahí lanzarse inmediatamente
en busca de la gubernatura co-
mo sucesora del cozumeleño,
Carlos Joaquín González.

Suficiente información de
este personaje circula en las
redes sociales como para hacer
una telenovela tipo Televisa
de María la del Barrio que in-
terpretara hace muchos años
con mucho éxito nuestra que-
rida Thalía.

Y es que para quien conoce
o ha estado en los medios de
comunicación, prensa, radio o
tv, sabe perfectamente que el
sueldo de un locutor (a) de pro-
vincia no va más allá del triple
de un salario mínimo vigente.

Entonces de dónde, se pre-
gunta todo mundo, La Jefa,
Mara Hermelinda Lezama sa-
có tanto billuyo para poseer
una residencia en Puerto Can-
cún de cincuenta millones de
pesos, Mercedes Benz para to-
da la familia, al igual que una
flotilla de taxis y otros detallitos
que valen su buen circulante.

Y LA COMODIDAD
DE UN JET PRIVADO

A veces se exagera y se le car-
ga la mano al funcionario pú-
blico que quiere continuar su
“brillante” carrera.

En otras, uno puede pensar
que las historias que se cuentan
se quedan cortas y que la re-

alidad supera a la ficción, en
este México lindo y querido
que ve pacientemente a sus
nuevos mandatarios converti-
dos en verdaderos Midas.

A continuación, un resumen
a manera de tarjeta informati-
va, del vuelo privado que re-
alizó la munícipe para tomarse
la foto con AMLO en su más
reciente visita a Playa del Car-
men... va!

La presidenta municipal de
Benito Juárez (Cancún), Mara

Hermelinda Lezama, se trasladó
el pasado 1 de febrero de 2020
de la ciudad de Denver, Colo-
rado, al Aeropuerto Internacio-
nal de Cancún para reunirse con
el presidente Andrés Manuel
López Obrador en su gira por
la península de Yucatán

El Presidente llegó a Can-
cún en un vuelo comercial pro-
cedente de la Ciudad de Mé-
xico para dirigirse a Playa del
Carmen para entregar las obras
del Programa de Mejoramien-

to Urbano (PMU) que se re-
alizaron en el municipio.

En el documento conocido
como “declaración general”
realizada por el capitán del
vuelo, Rogerio Alfaro Salas,
se declara ante las autoridades
aeroportuarias, de migración
de los Estados Unidos y de
México, que la ciudadana Ma-
ría Elena Lezama Espinosa se
trasladó en una aeronave Haw-
ker 750 con matrícula XA-
MAM, propiedad de Mille-

Alcaldesa de Morena, Mara Hermelinda
Lezama (Cancún), viaja en vuelo

privado a reunión con AMLO

Mara Hermelinda Lezama Espinosa se trasladó en una aeronave Hawker 750 con matrícula
XA-MAM, propiedad de Millenium Air Inc, de la ciudad de Denver a Cancún, el 1 de febrero
de 2020, a las 22:30 horas.

Derecho de réplica
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nium Air Inc, de la ciudad de
Denver, Colorado a Cancún,
Quintana Ro México, el 1 de
febrero de 2020, a las 22:30
horas como única pasajera y 2
tripulantes.

El costo estimado del vuelo
es de 70,000 dólares americanos.
Aproximadamente 1,400,000 de
pesos mexicanos.

Un día después, la presiden-
ta municipal Mara Hermelinda
Lezama Espinosa, se reunió
con el Presidente de la Repú-
blica, Andrés Manuel López
Obrador y lo presumió en re-
des. Entre los políticos con los
que se reunió en esa gira des-

taca el arquitecto Rogelio Ji-
ménez Pons, Director General
del Fondo Nacional de Fo-
mento al Turismo (Fonatur),
el diputado federal Luis Ale-
gre, presidente de la comisión
de Turismo de la Cámara de
Diputados y la presidenta mu-
nicipal de Playa del Carmen,
Laura Beristain. Se anexan
evidencias.

El 9 de febrero de 2021 se
ventiló en la conferencia ma-
ñanera en Palacio Nacional
que otro vuelo similar se re-
alizó el 11 de octubre de 2020
de Denver, Colorado, con 20
invitados especiales. Se pre-

sume que se rompieron pro-
tocolos sanitarios impuestos
por el gobierno de los Esta-
dos Unidos por los que pro-
bablemente la presidenta mu-
nicipal de Cancún, Mara Her-
melinda Lezama, podría per-
der su visa.

El secretario de Relaciones
Exteriores, Marcelo Ebrard
Casaubon, se comprometió
públicamente a consultar al
gobierno de los Estados Uni-
dos y a entregar la informa-
ción para los efectos que sean
pertinentes.

Sería bueno saber la versión
de todo esto de la señora al-

caldesa Lezama, como un acto
justo y legítimo a su Derecho
de Réplica, sin que se piense,
que como dicen por ahí, que

“sólo me odias por ser bonita”
jejeje.

El costo estimado del vuelo en el avión privado de lujo fue
de 70,000 dólares americanos, un millón 400 mil pesos
mexicanos.

El 2 de febrero de 2020, Mara Hermelinda Lezama Espinosa
se reunió con el presidente Andrés Manuel López Obrador y
lo presumió en sus redes sociales.

La alcaldesa de Cancún también compartió
una foto, en ese evento, acompañada por el
senador José Luis Pech y el diputado federal
Jesús Pool Moo.

La presidenta municipal, Mara Hermelinda
Lezama, posó durante el evento de AMLO, el
2 de febrero de 2020, con los regidores Lorena
Martínez y Jorge Sanen.

Mara Hermelinda Lezama y el director general
de Fonatur, Rogelio Jiménez Pons, durante la
visita del Presidente, en febrero de 2020.

La alcaldesa de Cancún con el edil de Tulum,
Víctor Mas Tah, en la visita presidencial del 2
de febrero de 2020.

La edil morenista, Mara Hermelinda Lezama, se mostró muy complacida el año pasado por
la visita a Cancún del presidente Andrés Manuel López Obrador.

montanezaguilar@gmail.com
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Cancún.- Después de más de dos
semanas de no rebasar la barrera
de los 50 contagios por día, ayer
hubo una nueva alza de enfer-
mos por Covid-19 en Quintana
Roo, sin embargo, es apenas un
día, por lo que no es un riesgo
de retroceso en el semáforo epi-
demiológico que se mantienen
amarillo para toda la entidad.

Pese a lo anterior las auto-
ridades de Salud recomiendan
que no se relajen las medidas de
prevención frente a la contin-
gencia sanitaria o se podría ex-
perimentar un rebrote más, que

llegaría en muy mal momento
antes del próximo periodo va-
cacional, cuando se prevé una
recuperación del turismo y la
económica muy importante.

Según el reporte diario de la
Secretaría de Salud estatal, hasta
ayer 24 de febrero, se habían no-
tificado 2 mil 380 defunciones y
20 mil 53 casos positivos, lo que
significa que en una jornada de 24
horas se sumaron 3 muertes más
a causa de la enfermedad y otros
99 contagios, un repunte bastante
importante, si se toma en cuenta
que desde hace más de dos sema-
nas no se rebasaban los 50 diarios. 

Esto puede ser un llamado de
atención, para que tanto las auto-

ridades, como empresarios, ne-
gocios, turistas y la población en
general, no se confíen, pues la
pandemia continúa y por ahora
es mejor no salir de casa si no es
necesario, además de usar cubre-
bocas correcta y obligatoriamente,
así como guardar la sana distancia
y tener un higiene constante, per-
sonal y de espacios públicos. 

Sobre los casos activos se in-
formó que hasta ayer eran un to-
tal de 923, de los cuales 710 es-
tán en aislamiento social al no
presentar síntomas de gravedad,
mientras que los otros 213 res-
tantes si han sido hospitalizados
en algún centro de atención Co-
vid en el estado.

Sobre los casos activos se
informó que hasta ayer eran
un total de 923, de los cuales
710 están en aislamiento
social al no presentar
síntomas de gravedad

El datoSe detecta aumento en jornada de 24 horas

Otros 99 casos y 3 decesos 
por coronavirus en Q. Roo

Sesa informó que hasta ayer, se habían notificado 2 mil 380 defunciones y 20 mil
53 casos positivos en el estado.

Deben seguirse estrictamente los protocolos de salud, reitera Sesa

Es de una sola dosis

Vacuna Johnson & Johnson, segura y efectiva: FDA estadunidense
La Administración de Alimentos y Medica-
mentos de Estados Unidos (FDA, por sus
siglas en inglés) anunció que la vacuna con-
tra covid-19 de Johnson & Johnson (J&J),
de una sola dosis, es en general segura y al-
tamente efectiva contra los efectos más gra-
ves de la enfermedad.

La revisión favorable se produce dos días
antes de que se programe una reunión de
asesores independientes de la FDA para dis-
cutir la solicitud de la compañía para uso de
emergencia.

Se espera ampliamente que el Comité Ase-
sor de Vacunas y Productos Biológicos Rela-
cionados, o VRBPAC, vote el viernes para re-

comendar la autorización de la vacuna.
La compañía informó los resultados de

sus ensayos clínicos de fase 3 a fines de ene-
ro, y encontró que en Estados Unidos la in-
yección fue 72 por ciento efectiva para pre-
venir enfermedades de moderadas a graves,
esencialmente, mantener a las personas fuera
del hospital y morir de Covid-19.

Cuando la compañía solo analizó el efecto
de la inyección en la prevención de enfer-
medades graves, su eficacia fue del 85 por
ciento. Sin embargo, a nivel mundial, la efi-
cacia de la vacuna contra la enfermedad de
moderada a grave fue menor: 66 por ciento.

Eso se debe a una disminución en la efec-

tividad contra la variante que se encontró
por primera vez en Sudáfrica. En ese país,
la efectividad de la vacuna cayó al 57 por
ciento. Los efectos secundarios se limitaron
generalmente a dolor de brazo, dolor de ca-
beza y fatiga. No se informaron muertes en-
tre los participantes del estudio que recibie-
ron la vacuna y no se informaron hospitali-
zaciones después de 28 días.

La vacuna de Johnson & Johnson, fabri-
cada en asociación con Janssen Pharmaceu-
ticals, se administra en una sola inyección.

Las otras dos vacunas en uso de Moderna
y Pfizer-BioNTech , requieren dos dosis,
con un intervalo de tres a cuatro semanas.

Autoridades sanitarias de EU anunciaron que la vacuna
de Johnson & Johnson, de una sola dosis, es segura y al-
tamente efectiva contra los efectos más graves de Covid.
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Chetumal.- Sin el permiso de las autoridades sa-
nitarias y educativas a nivel federal, la Asociación
Nacional de Escuelas Particulares de la República
Mexicana (ANFE-ANEP) informó que a partir
del próximo lunes 1 de marzo cerca de 20 mil es-
cuelas reanudarían sus clases presenciales, sin em-
bargo, la Secretaría de Educación en Quintana
Roo, ya se manifestó en oposición y advirtió que
al menos las escuelas privadas de esta entidad no
se sumarán a esta reactivación, por el bien y la sa-
lud de estudiantes, docentes y padres de familia,
ya que aún no es prudente este tipo de actividad.

El subsecretario de Educación en la Zona Nor-
te, Carlos Gorocica Moreno, afirmó que en el caso
de Quintana Roo el retorno a las aulas será estric-
tamente cuando el semáforo epidemiológico llegue
a color verde, disposición que aplica tanto en las
escuelas privadas como públicas, puesto que la
salud de nadie se va a poner en juego. Es decir,
que aún estando en verde, se tienen que asegurar
de que las condiciones sean adecuadas y no re-
presenten un peligro de rebrote.

De acuerdo con lo dicho por la asociación, las
escuelas que tienen contemplado su retorno van
desde nivel preescolar hasta el posgrado, lo cual
ha despertado opiniones divididas entre toda la
población, pues hay quienes, creen necesario re-
tomar las clases de forma presencial, ya que no
ven efectivas las clases a distancia, mientras que
las escuelas requieren un impulso económico para

no sucumbir ante la crisis.
Pero también están quienes ven un potencial

riesgo para todos, el regresar a las aulas, como lo es
el caso de las autoridades de salud y educativas en
Quintana Roo. “Esto no será posible en nuestro estado
porque además el criterio que tiene la Secretaría de
Salud a nivel federal y la misma Secretaría de Edu-
cación Pública, es hasta que no hay semáforo verde
no se regresará a clases presenciales”, afirmó.

Lo que sí fue autorizado por la SEP, pero de
forma opcional, es que con el semáforo epidemio-
lógico en color amarillo, “pueden abrir los Centros
Comunitarios de Aprendizaje (CCA) que operan
en la comunidades rurales y será bajo la condi-
cionantes de que las instalaciones sean las aptas
y cuenten con todos los protocolos de prevención
para su implementación, es decir, que deben fun-
cionar con grupos de no más de 9 personas inclu-
yendo padres de familias y alumnos, en un máximo
de 40 minutos de asesoramiento”, son embargo,
en Quintana Roo no se ha emitido ninguna ins-
trucción para que comiencen a operar.

“Esto no es obligatorio, es sólo en caso de ase-
soramiento y no se debe considerar como clases
presenciales, pero además primero se va a constatar
que reúnan las condiciones los planteles educativos
y deberán contar con la autorización local tanto
de la Secretaría de Salud y Educación”, explicó.

El subsecretario, además dio a conocer que
más de 140 planteles educativos han sido vanda-
lizados, de este total el 70% se concentran en Be-
nito Juárez (Cancún), 20% en Solidaridad (Playa

del Carmen) y el resto se divide en la zona sur y
centro del estado.

EDUCACIÓN A DISTANCIA
NO ES EFECTIVA EN ZONA MAYA

El tema de la educación a distancia se ha prestado
para la polémica desde que se notó que su efecti-
vidad no era equitativa para toda la población es-
tudiantil, pues como se ha dicho en repetidas oca-
siones, los alumnos de zonas pobres no cuentan
con la facilidad de acceder a internet, tabletas,
computadoras, celulares, incluso algunos ni a te-
levisión o electricidad, por lo que su aprendizaje
queda rezagado.

Tal es el caso de la zona maya en Quintana
Roo, donde, si bien, se han distribuido cuadernillos
por parte de la Secretaría de Educación, los niños
y jóvenes de estas zonas han tenido que enfrentar
su aprendizaje de forma empírica, al menos, eso
hasta que algunos profesores notaron la necesidad
de ayudarlos de otra forma y comenzaron a darles
clases de forma presencial.

De esta manera, maestros de escuelas de es-
cuelas de nivel telesecundaria, utilizan diversos re-
cursos, entre ellos atender a sus alumnos de manera
personal para que tengan mayor aprendizaje, pues
la educación virtual, no es aprovechada al 100 por
ciento, lo que amerita el acompañamiento del do-

cente, consideraron los docentes comunitarios.
La encargada de alumnos del primer grado

grupo B de la escuela telesecundaria Vicente Kau
Chan de la localidad de X Hazil Sur, Selene Gretel
Uc Balam, y el docente de primer grado grupo A
de esa misma institución, Florencio Canul Yam
sumaron esfuerzos para el acompañamiento de
sus alumnos.

“La nueva normalidad de educación a distancia
y virtual no funciona en la región Maya de Quin-
tana Roo, debido a muchos factores, entre estos
el económico y la tecnología, que no está al alcance
de muchas familias, y por ello la necesidad de acu-
dir hasta las comunidades”, comentó uno de ellos.

Canul Yam, destacó que “He escuchado muchos
aplausos, quizá se esté dando en países desarrolla-
dos, pero en el caso de nuestro país y nuestro mu-
nicipio, no sucede, como es debido, toda vez que
imperan condiciones económicas muy difíciles en
muchas familias que radican en las comunidades
indígenas. Por más que se quiera hacer creer que
este programa de educación a distancia esté fun-
cionando, nosotros como maestros y que palpamos
la realidad de lo que sucede, nos damos cuenta, que
está opera a medias, debido a que muchas familias
de las comunidades indígenas, carecen de recursos
y los equipos sofisticados, para que los niños puedan
realizar sus tareas de manera virtual”.

Escuelas privadas de Q. Roo aún 
no regresarán a clases presenciales 

- Descartan sumarse al llamado de la asociación nacional, este 1 de marzo

Docentes afirman que la educación a distancia no es efectiva, específicmente
en la zona maya.

La SEQ señala que las escuelas privadas del estado no regresarán a clases
presenciales, sino hasta que el semáforo esté en verde.

Retorno a las aulas, hasta semáforo verde: SEQ
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Chetumal.- En Quintana Roo se tie-
ne un 12% de ocupación hospitala-
ria, 9% de camas con ventilador y
21 personas intubadas que luchan
por su vida y que deben de servirnos
de ejemplo para cuidarnos siempre,
explicó el gobernador Carlos Joa-
quín al actualizar los datos sobre la
situación de la Covid-19.

El gobernador expresó que hay
muchas personas que se han conta-
giado por segunda ocasión, por lo
que es importante no bajar la guar-
dia, fortalecer los nuevos hábitos de
higiene, los protocolos sanitarios en
los espacios públicos.

Durante el programa Enlace
Ciudadano que se transmitió por el
Sistema Quintanarroense de Co-
municación Social y las redes de la
Coordinación General de Comuni-
cación, Carlos Joaquín reiteró que
la práctica constante de los hábitos
es, hoy por hoy la mejor vacuna pa-

ra evitar contagios por Covid-19.
“Al menos, hasta que el progra-

ma federal de vacunación provea la
cantidad suficiente de vacunas. Nos
interesa recuperar los empleos, re-
cuperar la economía, el crecimiento
económico y eso lo vamos a lograr
con el cuidado de la salud, generan-
do confianza para que más turistas
vengan a Quintana Roo”, expresó.

La secretaria de Salud, Alejandra
Aguirre Crespo, dio a conocer que
se han cumplido las dos dosis de va-
cunas a personal médico, tanto del
sector público como el privado.

Se están aplicando 6 mil 200 do-
sis en tres municipios a adultos ma-
yores de 60 años de edad. Empeza-
mos a tener un poco más de vacuna-
ción. No se ha tenido efectos secun-
darios que hayan puesto en riesgo la
vida de los usuarios. Han sido leves.

Por otra parte, el titular del Eje-
cutivo declaró que este no es el mo-

mento para regresar a las clases pre-
senciales, por cuestiones de salud.
Eso será posible cuando estemos en
color verde en el semáforo epide-
miológico estatal.

Al respecto, la titular de Educa-
ción, Ana Isabel Vásquez Jiménez,
explicó que los centros comunitarios
de aprendizaje trabajan para quienes
están en desventaja de educación,
son escuelas abiertas no para clases,
solo funcionan como centro de apo-
yo en recepción de tareas.

Antes de abrir deben cumplir re-
quisitos como contar con espacios
al aire libre para tener a no más de
10 alumnos por máximo 40 minutos
y además una carta responsiva por
parte de los padres de familia.

Al dar a conocer el ranking de
colonias con más casos activos po-
sitivos, el gobernador Carlos Joaquín
dijo que se reporta una disminución
notable.

Al dar a conocer el 
ranking de colonias con

más casos activos positivos,
el gobernador Carlos Joaquín

dijo que se reporta una
disminución notable.

El dato
En tanto se regulariza la dotación de vacunas

Lo mejor para enfrentar Covid
son hábitos y protocolos: CJ
Quintana Roo tiene un 12% de ocupación hospitalaria, señala el gobernador

Chetumal.- El coordinador General de Comuni-
cación Social del estado de Quintana Roo, Carlos
Orvañanos, anunció su renuncia a la dependencia
y ratificó su “absoluto interés en servir a Cancún
desde la presidencia municipal”, según escribió
en su redes sociales, es decir, que confirma su as-
piración por hacerse del cargo en el municipio de
Benito Juárez.

Explicó en una serie de publicaciones en su
cuenta de Twitter que Cancún ya no está para im-
provisaciones y para decisiones erráticas, pues
desde su óptica requiere atención urgente y con-
tundente “Ha llegado el momento de rescatar nues-
tro paraíso”, recalcó.

El aspirante panista se dijo listo para “ponerme
al frente de esta lucha por un mejor lugar para
nuestros hijos” y agradeció al gobernador de Quin-
tana Roo, Carlos Joaquín, por la confianza otorgada
mientras formó parte de su gabinete.

Por su parte, el gobernador reconoció el trabajo

realizado por Carlos Orvañanos durante los últimos
meses al frente de la comunicación del estado y
le deseó “mucho éxito en sus nuevos proyectos”.

Dado el escenario anterior, Carlos Joaquín,
anunció que designó como encargado de las fun-
ciones de la Coordinación General de Comuni-
cación del gobierno del estado a Fernando An-
tonio Mora Guillén, quien asumió sus funciones
como encargado del despacho desde ayer miér-
coles 24 de febrero, “cumplirá  con la función
de informar puntualmente a los quintanarroenses
sobre las acciones y programas de la adminis-
tración”, dijeron.

Mora Guillén funge como coordinador de Vin-
culación con Medios Nacionales e Internacionales
de la Coordinación General de Comunicación,
función que continuará desempeñando. En los en-
roques también se encuentra el nombramiento de
Guillermo Uriel Robles Martínez como director
general de Vinculación.

Orvañanos Rea deja la vocería del gobierno estatal
Lo releva Fernando Antonio Mora Guillén

El gobernador Carlos Joaquín expresó que es importante no bajar la
guardia, fortalecer nuevos hábitos de higiene y los protocolos sanitarios en
espacios públicos.

Carlos Orvañanos
Rea abandona 
su cargo en
Comunicación Social
del estado, para
contender por la
presidencia municipal
de Benito Juárez
(Cancún).
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Felipe Carrillo Puerto.- Con la cuares-
ma, la Comisión Federal de Protección
contra Riesgos Sanitarios (Cofepris)
arrancó los operativos de vigilancia sa-
nitaria en diversas pescaderías de Felipe
Carrillo Puerto, pues buscan prevenir
cualquier riesgo por la venta y consumo
de mariscos, que tienen un alza impor-
tante durante esta temporada.

El titular local de Cofepris, San-
tiago Ku Uc, señaló que el personal
de la dependencia recorrió diversos
expendios dedicados a la venta y dis-
tribución de pescados y mariscos, cru-
dos y preparados, como parte de la ve-
rificación, pero también para brindar
información a los comerciantes al mo-
mento de adquirir sus productos de
esta temporada.

Al ser productos de alto consumo

en cuaresma, también se aumenta su
distribución, por lo que creen necesario
vigilar de cerca que se haga bajo las
más estrictas normas de salubridad, para
que no representen un riesgo para el
cliente, es decir, que se guarden y trans-
porten a las temperaturas adecuadas y
en caso de que se dañe el producto bajo
ningún motivo ponerlo a la venta.

Asimismo, el funcionario indicó
que el personal realiza en estas verifi-
caciones los muestreos necesarios, para
luego enviarlos a Chetumal para su aná-
lisis y en caso de que el producto salga
con alguna deficiencia, llevan a cabo
las medidas y protocolos para evitar que
dañe a los consumidores.

Aclaró que, al menos en Felipe Ca-
rrillo Puerto, no han tenido proble-
mas o riesgo sanitario que pueda ge-
nerar problemas entre la comunidad,
sin embargo en estas fechas en que

las familias consumen más productos
del mar, la dependencia refuerza sus
operativos para verificar dichos es-
tablecimientos.

Finalmente, puntualizó que esas
acciones no son exclusivas de esta ciu-
dad, sino que se llevan a cabo en todos
los municipios, con motivo de la tem-
porada de cuaresma que culminará
hasta el sábado 13 de abril. De igual
manera, precisó que la Cofepris man-
tiene en vigilancia no sólo estableci-
mientos de este giro si no que abarcan
otros negocios, para garantizar que los
consumidores tengan a su alcance pro-
ductos de calidad.

MAL CLIMA AFECTA INGRESOS
DEL SECTOR PESQUERO

Sumado a la mala racha que atraviesan
todos los negocios en medio de la con-
tingencia sanitaria, ahora hay que su-

mar también las afectaciones por los
fenómenos del clima, que en el caso
de Quintana Roo, el año pasado, sufrió
graves huracanes y en lo que va de
este ya se han enfrentado diversos
frentes fríos que empeoran la situación
de muchos.

Por ejemplo, el sector pesquero se
ha visto doblemente afectado a conse-
cuencia de los frentes fríos, según afir-
mó, el presidente de la Asociación de
Cooperativas Pesqueras de Quintana
Roo, Baltazar Gómez Catzín, quien ex-
plica que este clima no les permite salir
a la mar a realizar sus actividades de
forma normal.

“En enero sólo lograron hacernos
a la mar dos semanas y en el presente
mes de febrero ya hemos dejado de la-
borar ocho días, lo cual es una afecta-
ción muy grave porque no logramos la
pesca necesaria para tener buenas ga-

nancias. A lo que debemos agregar
que  este 28 de febrero ya se termina la
temporada de captura de langosta y no
se pudo explotar como en años anterio-
res”, lamentó.

Explica que durante un día normal
cada embarcación captura aproxima-
damente 30 kilos de langosta viva, de
modo que luego de eliminar los gastos
de la faena vienen quedando entre 500
y 600 pesos para cada pescador, lo cual
es realmente poco, como para poder cu-
brir todos sus gastos.

“En los días en que hemos logrado
hacernos a la mar sólo se han podido
capturar entre cinco y seis kilos de lan-
gosta por navío, con lo que no sale ni
para la gasolina, insumo en el que, en
promedio, se gastan mil pesos por em-
barcación diariamente”, dijo, dejando
claro que no es rentable estar en ope-
raciones.

Cofepris realiza operativos de
vigilancia sanitaria en pescaderías

- Para evitar riesgos en la salud, en esta época de cuaresma

Personal de la Cofepris
recorrió diversos

expendios dedicados a
la venta y distribución

de pescados y
mariscos, crudos y
preparados, en el

municipio, como parte
de la verificación, pero
también para brindar

información a los
comerciantes.

En Felipe Carrillo Puerto
Con la cuaresma, la Cofepris inició los operativos de vigilancia sanitaria en diversas pescaderías de Felipe Carrillo Puerto.
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Chetumal.- Con el avance en el semáforo epi-
demiológico estatal a color amarillo, empre-
sarios restauranteros del sur de Quintana Roo
estiman que sus ventas tendrán un repunte im-
portante, puesto que ahora tienen permitido un
aforo de hasta 60% que esperan alcanzar desde
esta semana.

El presidente de la Unión de Propietarios de
Bares, Restaurantes y Similares (Uprobars) en el
municipio de Othón P. Blanco (Chetumal), Joaquín
Ismael Noh Mayo, dijo que al tener permitido el
60% de operatividad, en contraste con el color na-
ranja que era del 50%, se puede atender a mayor
número de clientes en cada establecimiento, donde
se han comprometido a no bajar la guardia frente
a la Covid-19.

El líder empresarial explicó que durante las
dos semanas pasadas, en que se tuvieron mayores
restricciones, la clientela bajó considerablemente
en los negocios, “y esto sucedió no sólo del sector
restaurantero sino de forma general, lo que también
nos ocasionó pérdidas financieras, que cada vez
son más fuertes, puesto que no es lo mismo un
golpe financiero al principio de la pandemia, que
casi un año después, cuando ya llevamos sobre-
viviendo muchos tiempo”.

Esperan que esta semana sea de recuperación
de ventas en los establecimientos y por lo tanto,
mejores utilidades que sigan permitiendo la esta-
bilidad y permanencia de los negocios. “Ahora lo
que nos queda hacer es dar la mejor atención que

se pueda, y por supuesto mantener las medidas
sanitarias para que no volvamos a retroceder al
naranja. Es con conciencia que debemos prevenir
los contagios sin afectar la economía”, dijo. 

Precisó que son aproximadamente 60 res-
taurantes en Chetumal afiliados a las diferentes
cámaras empresariales, y gran parte tiene los
permisos para la venta de bebidas alcohólicas,
por lo que insistió que es tarea de todos aplicar
el uso obligatorio de cubrebocas y gel antibac-
terial. “No hay otra forma, más que seguir las
indicaciones de las autoridades, de lo contrario
nosotros mismos vamos a propiciar un escenario
negativo, hay que seguir cuidándonos y avanzar
al verde”, concluyó.

OPTIMISMO ENTRE HOTELEROS DE CANCÚN

Con el avance en el semáforo epidemiológico al
color amarillo, los hoteleros de Cancún, esperan
una recuperación más evidente, pues desde los
primeros días de que entró en vigor esta nueva
disposición, comienzan a ver un mejor flujo de
personas en la zona hotelera.

El presidente de la Asociación de hoteles de
Cancún Puerto Morelos e Isla Mujeres, Roberto
Cintrón Gómez, señaló que este avance habla del
buen manejo que se le está dando al tema de la
pandemia y de la responsabilidad de atender las
recomendaciones para que los contagios vayan a
la baja, sin embargo, insiste en que no se debe
confiar nadie, pues ya se tuvo la experiencia de

haber regresado al naranja anteriormente.
“Este regreso al amarillo permitirá al sector

turístico mejorar la situación económica debido
a que el semáforo les permite operar con dife-
rentes porcentajes en sus actividades y con ello
pensar en la llegada del segmento de turismo
y convenciones con mayor capacidad”, dijo
recalcando que será atendiendo todas las re-
comendaciones para continuar avanzando hacia
el semáforo verde.

Quintana Roo es un lugar meramente tu-
rístico, por lo que afirma que se depende del
semáforo para su recuperación, “esto permitirá
retomar la confianza de los visitantes para que
en la próxima temporada vacacional estén lle-
gando a Quintana Roo”, es decir que al igual
que otros sectores, tienen puesta su esperanza
en la próxima Semana Santa.

“Siempre cuando tenemos estos avances hacia
adelante en los semáforos habla muy bien de las
medidas que se están tomando a nivel estatal y a
nivel municipales y por supuesto también de todo
el sector empresarial y el sector turístico, siendo
nosotros un destino cien por ciento turístico, habla
muy bien de que estamos en una situación en la
que tenemos ya la posibilidad de poder recibir
grupos y convenciones con una capacidad un poco
mayor, obviamente cumpliendo con todos los pro-
tocolos y medidas”, declaró

Finalmente, el líder hotelero insistió en la ne-
cesidad de no bajar la guardia y seguir atendiendo
todos los protocolos de prevención para evitar que
haya un repunte en los casos de coronavirus.

Restauranteros del sur 
esperan incrementar ventas 

- Amplían el aforo permitido hasta un 60%, de acuerdo a protocolos

Hoteleros creen que la recuperación del sector despuntará en Semana Santa, pero
dependen del semáforo epidemiológico.

El presidente de la
Unión de Propietarios

de Bares,
Restaurantes y

Similares (Uprobars)
en Othón P. Blanco,
Joaquín Ismael Noh

Mayo, dijo que al
tener permitido el

60% de operatividad,
se puede atender
a mayor número 

de clientes

Con el semáforo en amarillo 
Restauranteros de Chetumal prevén mejora importante de ventas con el semáforo en color amarillo.
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Cancún.- Por si la crisis econó-
mica fuera poco, ahora los
quintanarroenses tuvieron que
lidiar con múltiples fraudes de
parte de algunos bancos, pues
según denunció Condusef, en
2020 se levantaron más de 3
mil procesos de reclamo por
operaciones no reconocidas en
Quintana Roo, lo cual haciende
a un monto de más de 100 mi-
llones de pesos perdidos entre
los cuentahabientes.

La Comisión Nacional para
la Protección y Defensa de los
Usuarios de Servicios Financie-
ros (Condusef) informó que el
año pasado se iniciaron un total
de 3 mil 476 procesos de recla-
mo de cuentahabientes contra
los bancos, con un monto global
de 116 millones 697 mil 836 pe-
sos, de los cuales, únicamente
se lograron recuperar 16 millo-
nes 294 mil 358 pesos, es decir
el 13.9% nada más.

Explicaron que la mayor
atención que se dio fue a través
de la atención electrónica, pues
la dependencia federal mantuvo
sus puertas cerradas por la pan-

demia. “En total fueron dos mil
009 casos, en donde reclama-
ron 90 millones 552 mil 208
pesos, aunque los usuarios solo
lograron obtener 12.38 millo-
nes” explicaron, mientras que
en el resto de los casos y recu-
peraciones fueron en gestiones
ordinarias, es decir en las ofi-
cinas y conciliaciones.

La Condusef aclara que las
reclamaciones pueden clasifi-
carse como monetarias y no mo-
netarias “Las primeras se pre-
sentan cuando hay una afecta-
ción de dinero directamente al
usuario, lo que conlleva a regis-
trar un monto reclamado cuando
el usuario levanta su queja ante
la dependencia”.

Las principales atenciones
en Quintana Roo, sobre este tipo
de fraudes son por cargos no re-
conocidos; seguidos de solicitud
de cancelación del contrato y la
actualización de historial credi-
ticio no realizada por el cuenta-
habiente. Para el caso de los ca-
jeros automáticos, la principal
queja es el cobro de retiro que
el cliente no reconoce.

Asimismo, aclaran que para
este 2021, las atenciones segui-
rán siendo en línea, y sólo en ca-

sos específicos se recibe en las
instalaciones con cita.

De acuerdo con el informe
más reciente de la instancia, en
2020 se aplicaron a nivel nacio-
nal multas por 239 millones 010
mil 134.5 pesos al sector finan-
ciero, principalmente a las ins-
tituciones de crédito (Banca de
Desarrollo, Banca Múltiple, In-

fonacot, entre otros).
También han sido sanciona-

das instituciones relacionadas
con el Sistema de Ahorro para
el Retiro, las instituciones de se-
guro, las Sociedades financieras
de objeto múltiple, Organizacio-
nes y Actividades auxiliares, así
como entidades de ahorro y cré-
dito popular. 

IRREGULARIDADES POR
$41 MDP EN LA NÓMINA

DE LA UQROO

Por otra parte, la Universidad de
Quintana Roo (Uqroo) deberá
aclarar ante la Auditoría Superior
de la Federación el destino de
más de 41 millones de pesos pro-
venientes de los recursos fede-
rales transferidos durante 2019,
los cuales, cuáles dicen que fue-
ron gastados de forma irregular.

Los 41 millones 169 mil
863.86 pesos pendientes por
aclarar corresponden al rubro de
servicios personales, de acuerdo
con la revisión más reciente que
realizó la Auditoría Superior de
la Federación, a más de 193 mi-
llones de pesos transferidos a la
Uqroo, a través del programa de
Subsidios para Organismos Des-
centralizados Estatales en 2019.

En un informe entregado al
Congreso de la Unión, se deter-
mina que la institución, que en-
cabeza Francisco López Mena,
no realizó una gestión transpa-
rente de los recursos del progra-
ma, además de que no cumplió
sus objetivos.

La ASF determinó 16 resul-
tados, de los cuales, en siete no
hubo irregularidades, cuatro más

fueron solventados y de otros
cinco se emitieron pliegos de ob-
servaciones por probables daños
a la hacienda pública federal.

El monto mayor indica los
pagos que la Universidad de
Quintana Roo realizó a 824 tra-
bajadores, bajo el régimen de
personal de honorarios asimila-
dos a salarios. En segundo tér-
mino, por no reintegrar a la Te-
sorería de la Federación los re-
cursos devengados no pagados
al 31 de marzo de 2020, y segui-
damente, por pagar prestaciones
no ligadas al salario que corres-
ponden a conceptos de nómina
no considerados en el convenio
Uqroo-Federación.  En cada uno
de los tres casos, el recurso eco-
nómico no justificado a la fede-
ración, supera los más de 13 mi-
llones de pesos.

Otro tema es el pago a tres
trabajadores de los que no se pro-
porcionó la documentación que
acredite el perfil de puesto reque-
rido, por el cual les pagaron en
el ejercicio fiscal 2019, y también
por pagar sueldos a 423 trabaja-
dores que corresponden a la nó-
mina ordinaria, los cuales no se
ajustaron al tabulador autorizado
por el Consejo Universitario.

De acuerdo a reporte de la Condusef

Bancos defraudan con más de
100 mdp a sus cuentahabientes

- Se registraron tres mil 476 procesos de reclamo el año pasado

La Condusef reveló que en 2020 se levantaron más de 3 mil procesos de reclamos contra bancos por operaciones
no reconocidas en Quintana Roo.

La Uqroo deberá aclarar ante la Auditoría Superior de la Federación el destino de más de 41 mdp provenientes
de recursos federales durante 2019.
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Tulum.- Como cada año, el tema del sargazo
es uno que preocupa en Quintana Roo, pues
su presencia masiva representa un daño directo
al turismo e imagen de sus playas, es por ello
que se pondrá en marcha un plan para que sus
efectos no sean tan devastadores como en años
anteriores y estará a cargo de la Secretaría de
Marina-Armada de México.

César Ramírez Torralba, contralmirante de
la Secretaría de Marina-Armada de México, fue
presentado como responsable de la Operación
Sargazo en el estado, cuyas actividades se ini-
ciarán en abril, con un amplio despliegue de
equipo humano y de máquinas, a fin de mantener
limpias las playas, donde se espera una impor-
tante presencia de turistas.

El contralmirante Ramírez Torralba dio a co-
nocer su plan de trabajo y la distribución de re-
cursos para la contención del sargazo en Tulum.
“El 1 de abril comenzarán las operaciones, des-
pliegue de elementos y equipo, que constará de
una barrera antisargazo de 2 mil 337 metros de
longitud y cubrirá el 100 por ciento de las playas
públicas de Tulum, desde Santa Fe hasta Mezza-
nine. Habrá dos buques sargaceros, tres naves me-
nores para apoyo y un tractor-barredora para lim-
pieza de la costa”, explicó.

Añadió que está previsto que las labores para
contener el sargazo se prolonguen hasta por seis
meses, pero de acuerdo con la cantidad que se tenga,

podría extenderse un mes más. “Formalmente las
operaciones comenzarán en abril, ya se realizan so-
brevuelos de reconocimiento en la costa y en mar
abierto, además de recorridos pedestre para tener
conocimiento de las condiciones del arribo para
este año, que se prevé sean en cantidades similares
o menores que las del año pasado”, señaló.

En tanto, autoridades municipales, agra-
decieron los esfuerzos para cuidar las playas
y que cada quien, desde su trinchera, ponga de
su parte en algo que sea de beneficio para to-

dos. “Es bueno saber que hay una coordinación
puntual entre los tres órdenes de gobierno y
sector empresarial para poder contener juntos
el arribo del sargazo este año 2021”.

En la reunión también estuvieron Mariana
García, en representación del gobernador Car-
los Joaquín González; David Ortiz Mena, pre-
sidente de la Asociación de Hoteles de Tulum;
Arturo Abreu Marín, delegado de Programas
Federales para Quintana Roo, y varios empre-
sarios de la entidad.

PREVÉN POCO ARRIBO DEL ALGA ESTE AÑO

Asimismo, indicaron que de acuerdo a los pro-
nósticos para 2021, habrá muy poco arribo de sar-
gazo para las costas de Quintana Roo, pues según
el contralmirante César Gustavo Ramírez Torralba
de la Secretaría de la Marina, las revisiones pe-

riódicas permiten determinar que no será más
grave que el año pasado.

El responsable del operativo de combate al
recale de sargazo en la entidad declaró que la can-
tidad de dicha alga que se esperaría para el primer
trimestre depende en gran medida de la existencia
observada en el Atlántico Central Occidental y
Caribe Oriental en diciembre pasado, y dado que
no hubo presencia significativa de citada alga, no
se esperaría nada diferente durante los tres meses
próximos.

Asimismo, indica que “para la primera mitad
del año continuarán condiciones frías (fenómeno
de La Niña) y para el resto del año condiciones
neutrales, lo cual propiciará una disminución en
la intensidad de los vientos alisios y por tanto li-
mitará la presencia de sargazo en las costas de
Quintana Roo”, sentenció.

Iniciarán en abril acciones 
contra el recale de sargazo

- Habrá buques, naves menores y un tractor-barredora, anuncian

De acuerdo a los pronósticos para 2021, habrá muy poco arribo de sargazo
para las costas de Quintana Roo.

La Secretaría de Marina-Armada de México presentó al equipo responsable de la Operación Sargazo en el estado.

Estarán a cargo de la Marina

César Ramírez Torralba, contralmirante de la
Secretaría de Marina-Armada de México, fue

presentado como responsable de la Operación
Sargazo en el estado, cuyas actividades se
iniciarán en abril, con un amplio despliegue 

de equipo humano y de máquinas.
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Playa del Carmen.– Hallan el cuerpo calcinado de una per-
sona del sexo masculino, a escasos 30 metros de la vía pú-
blica en un área verde de la prolongación de la avenida 38
y avenida 55, que incrementa a 16 el número de ejecuciones
en lo que va del año.

Personas cercanas al lugar reportaron el hallazgo de
un cuerpo calcinado en un pequeño incendio en la misma
zona, que al parecer a las autoridades le restaron impor-
tancia, ya que no intervinieron a pesar del reporte.

Se descartó que sea el cuerpo de un indigente, ya que
al parecer es una persona asesinada en otro sitio, que pos-
teriormente lo trasladaron a ese lugar para quemarlo. 

El reporte lo hizo una persona que caminaba por el lu-
gar, a través del número telefónico de emergencias 911,
frente al hotel Magic Express y del Parque de los Perros,
donde encontró el cuerpo.

Las autoridades policiacas, como primeros respondien-
tes, acordonaron el lugar en espera de los peritos y elementos
de la Fiscalía General del Estado (FGE) para iniciar a le-
vantar la evidencia e iniciar las investigaciones.

Elementos del Servicio Médico Forense (SEMEFO)
se hicieron cargo del cuerpo calcinado para la necropsia
de ley correspondiente y entregar el cuerpo en caso de
aparecer algún familiar.

Personas cercanas al lugar
reportaron el hallazgo de un

cuerpo calcinado en un pequeño
incendio en la misma zona, que
al parecer a las autoridades le
restaron importancia, ya que no
intervinieron a pesar del reporte.

El datoEn prolongación de la Avenida 38 

Hallan a un hombre calcinado 
frente al Parque de los Perros
Suman 16 asesinatos en lo que va del año, en Playa del Carmen, este año

Cancún.– Hallan el cuerpo de
una mujer en avanzado estado
de putrefacción al interior de su
domicilio, en la avenida 127, Su-
permanzana 316, del fracciona-
miento Gran Santa Fe.

La hermana de la hoy occisa,
encontró el cuerpo de su consan-
guínea, ya que luego de tocar rei-
teradas veces y no obtener res-
puesta, se asomó en la ventana de
la casa, desde donde vio el cuerpo
de su hermana tendido en la sala
por lo que pidió ayuda a los ve-
cinos para ingresar a la casa.

Dijo que ningún familiar su-
po de ella nada, desde el año pa-
sado y por ello decidió buscarla
en Cancún, empero al llegar a la
vivienda la encontró sin vida.

A través de una llamada te-
lefónica al número de emergen-
cias 911, se informó del hallazgo
y solicitaron la presencia policia-
ca para los trámites de rigor y le-
vantar el cuerpo de la occisa.

Al llegar los policías, soli-
citaron la ayuda de los bomberos
para ingresar por la puerta tra-
sera, más tarde llegaron los
agentes ministeriales y periciales
a fin de iniciar las investigacio-
nes por la muerte de la mujer,
que al parecer no presentaba sig-
nos de violencia.

De acuerdo a las autoridades,
se desconocen las causas del de-
ceso, en tanto la Semefo se hará
cargo de la autopsia y después en-
tregará el cuerpo a sus familiares.

Encuentran cuerpo de mujer en estado de putrefacción
En el fraccionamiento Gran Santa Fe

Hallan el cuerpo calcinado de un hombre, a escasos 30 metros de la vía pública en un área verde de la prolongación
avenida 38 y avenida 55.

Hallan el cuerpo prutefacto de una mujer al interior de su domicilio, en la avenida 127, Supermanzana 316,
del fraccionamiento Gran Santa Fe.
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Puerto Morelos.- El secretario de Desarrollo Social
y Turismo del Ayuntamiento de Puerto Morelos
y aspirante a esta alcaldía, Ignacio Sánchez Cor-
dero, fue baleado y poco después de las 10:00
horas se confirmó su deceso.

El Hospital General de esta ciudad fue avi-
sado para que se preparara, por la llegada de
cuatro personas heridas por proyectil de arma
de fuego, entre ellos el secretario de Desarrollo
Social, quien lamentablemente falleció, una vez
que llegó al nosocomio.

Se relata que el funcionario estaba desayunando
en un local denominado Eneida Café, ubicado en
la esquina de Caoba con Joaquín García, de la co-
lonia Pescadores, en compañía de otras tres per-
sonas, cuando un hombre armado ingresó y le dis-
paró seis veces por la espalda, dándose inmedia-
tamente a la fuga.

El pistolero, que al parecer descendió de una
moto, después de la agresión salió caminando del
negocio y se perdió entre la gente que por ahí pa-
saba, luego de dispararle al aspirante pevemista
de la alianza “Juntos Haremos Historia”.

Algunas versiones apuntaron a que eran varios
los heridos, e incluso el Hospital General de Cancún
fue alertado para recibirlos, no obstante, después
se aclaró que el ataque fue directo sobre el secretario
y que las balas le habían perforado la cabeza.

Aproximadamente a las 9:00 de la mañana,
en un coche particular fue trasladado Ignacio Sán-
chez a la clínica CostaMed, donde fue internado
en situación grave, posteriormente fuentes en el
Ayuntamiento de Puerto Morelos confirmaron que
falleció a los pocos minutos de ser ingresado, poco
después de las 10 de la mañana.

Hasta el momento se desconoce el paradero
del sicario, quien arribó a la cafetería y huyó con
rumbo desconocido, tras dispararle a quemarropa
a “Nacho” Sánchez y aunque de manera prelimi-
nar, se informó que tres de sus colaboradores es-
taban heridos, después reportes policiales indicaron
que no se reportaron más lesionados.

Desde hace meses, “Nacho” Sánchez Cordero
se había posicionado como el posible candidato
a la presidencia municipal de este municipio, por
la coalición PVEM-Morena-PT-MAS.

Matan a Nacho Sánchez, aspirante
al ayuntamiento de Puerto Morelos

Se desempeñaba como secretario de Desarrollo Social en este municipio

Balean al funcionario y aspirante a la presidencia municipal, Ignacio Sánchez Cordero, en el interior de un restaurante cerca del Palacio Municipal en la colonia Pescadores. Ignacio Sánchez
Cordero fue asesinado cuando desayunaba en el Eneida Café, ubicado en la esquina de Caoba con Joaquín García, en compañía de otras tres personas.

La víctima, Ignacio Sánchez Cordero, desempeñaba como secretario de Desarrollo
Social en Puerto Morelos.

En el local Eneida Café

El funcionario municipal estaba desayunando 
en un local denominado Eneida Café, en la 

esquina de Caoba con Joaquín García, de la 
colonia Pescadores, en compañía de otras 

tres personas, cuando un pistolero le disparó 
seis veces por la espalda, dándose a la fuga.
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Antes de ser arrestada, esta semana, en un aero-
puerto cerca de Washington bajo sospecha de nar-
cotráfico y encarcelada en una prisión de Virginia,
Emma Coronel Aispuro, esposa del Joaquín “El
Chapo” Guzmán, llevaba una vida llena de lujos,
la cual solía compartía en sus redes sociales.

Según señala la acusación del Departamento
de Justicia, la mexicana integraría una red que tra-
ficaba a Estados Unidos cocaína, marihuana y me-
tanfetaminas, además, es señalada de colaborar
en dos complots para ayudar a Guzmán Loera a
escapar de prisiones mexicanas.

Coronel Aispuro conoció al fundador del Cártel
de Sinaloa cuando tenía 17 años y en esa época
fue coronada como reina del Festival del Café y
la Guayaba, en México.

Después de su boda con Guzmán Loera, recién
cumplidos los 18 años, y celebrada en Durango,
Emma procreó dos hijas y ostentó una vida llena
comodidades.

Por ejemplo, para las fiestas de cumpleaños
de las dos hijas gemelas había llegado a gastar
hasta medio millón de pesos.

Una de las más recientes fue compartida a tra-
vés de su cuenta de TikTok. En las imágenes se
observa la ostentosa decoración de una fiesta te-
mática de la muñeca Barbie que la modelo orga-
nizó para el cumpleaños número 7 de su hija.

Otro de los videos que publicó en esta red social
muestra una gran fiesta de lujo llevada a cabo en
una hacienda. Ahí se ostentan varios autos depor-
tivos de marcas como Ferrari, Porsche, Audi,
BMW y Lamborghini.

En otra grabación, mostró un lujoso Merce-
des-Benz de la línea AMG, que puede llegar a cos-
tar entre 1.1 y 1.7 millones de pesos.La empresaria
Coronel Aispruo también evidenció las máquinas
que posee para contar fajos de dinero y los costosos
productos que compraba casi a diario.

También mostraba fotos realizando distintos
viajes a sitios lujosos y exclusivos.

En una de las imágenes compartidas en sus re-
des sociales enseñó lo que, al parecer, era su hogar.
Dentro de la casa había una mesa de billar y un
cine privado. De igual manera, Emma es recordada
por aparecer portando joyas y relojes Cartier, pren-
das Gucci, Louis Vuitton y Dolce & Gabanna, du-
rante los juicios de su marido, Joaquín Guzmán
Loera en una corte de Nueva York.

FUE ESTRELLA DE UN “REALITY”
Uno los episodios de la polémica vida de Coronel
Aispuro con “El Chapo” Guzmán fue llevado a la
televisión en el reality show “Cartel Crew” de VH1

en 2019. En esa fecha, Guzmán loera estaba recluido
en la prisión federal de máxima seguridad de Flo-
rence en Colorado, Estados Unidos, pero Emma
ya gozaba del foco mediático por su estilo, que llegó
a ser comparado con el de Kim Kardashian.

En 2019, La cadena televisiva estadounidense
VH1 dio a conocer, por medio de un video pro-
mocional de la segunda temporada del programa,
la participación de Coronel Aispuro, después de
una semana de especulaciones de los medios y
negociaciones con la cadena de entretenimiento.

En el adelanto del capítulo en el que aparecería
Emma Coronel, se hizo una breve semblanza de
quién es “El Chapo”, su importancia y poder dentro
del mundo del narcotráfico y de su esposa, quien
fuera reina de belleza.

Tras la emisión del programa, VH1 recibió
múltiples críticas por “glamourizar” al crimen or-
ganizado, un flagelo que ha dejado miles de muer-
tos en el país.

Coronel Aispuro, que según medios mexicanos
es dueña de una extraordinaria fortuna que heredó
de su esposo, podría enfrentar en Estados Unido-
suna pena mínima de 10 años de cárcel y una má-
xima de cadena perpetua.

Si es declarada culpable del cargo criminal en
su contra, tendría que pagar una posible multa de
10 millones de dólares.

Emma Coronel: de los lujos
a una cárcel de Virginia, EU

- La esposa de “El Chapo” solía compartir en redes sociales viajes, fiestas y propiedades

Señalada por “glamourizar” el crimen organizado

Emma Coronel
Aispuro es

recordada por
aparecer portando

joyas y relojes
Cartier, prendas

Gucci, Louis Vuitton
y Dolce & Gabanna,
durante los juicios

de su marido,
Joaquín Guzmán

Loera, en una corte
de Nueva York.
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Playa del Carmen.– Asesinan con al menos cin-
co balazos a un hombre afuera de un minisúper
en la avenida Misión del Caribe, casi junto a
la glorieta de Misión del Carmen, en el frac-
cionamiento Misión de las Flores.

La víctima quedó tendida en el pavimento
en medio de un charco de sangre, carecía de al-
guna credencial que lo identifique y vestía una
playera azul, bermudas beige, sin zapatos. En
su brazo tenía un tatuaje de la “santa muerte”.

En la madrugada el estruendo de las balas
y los gritos de la víctima alertó a la población
que, al temer por la integridad de su familia,
pidió apoyo policial a través del número tele-
fónico de emergencia 911.

Los elementos policiacos y paramédicos
llegaron al lugar para brindar los primeros au-
xilios al baleado, que al parecer perdió la vida
casi de manera instantánea, ante la gravedad
de las heridas en su cuerpo.

Los elementos policiacos acordonaron
la zona en espera de los peritos y elementos
de la Fiscalía General de Quintana Roo, y la
Semefo para levantar el cuerpo y realizarle
la necropsia de ley.

En la madrugada el
estruendo de las balas y los
gritos de la víctima alertó a la
población que, al temer por la
integridad de su familia, pidió
apoyo policial a través del
número telefónico de
emergencia 911.

El datoAfuera de un minisúper en Playa

Ejecutado de cinco balazos
en el Misión de las Flores
La víctima, que quedó tendida en el pavimento, carecía de identificación

Asesinan con al menos cinco balazos a un hombre afuera de un minisúper en la avenida Misión del Caribe.

Presidente de GINgroup

Juez ordena aprehender al empresario Beyruti, “rey del outsourcing”
La Fiscalía General de la República
(FGR) obtuvo de un juez federal una
orden de aprehensión en contra del
empresario Raúl Beyruti Sánchez,
presidente de GINgroup, conside-
rada la mayor empresa de outsour-
cing en el país.

Beyruti Sánchez es conocido co-
mo el “rey del outsourcing” pues
GINgroup se dedica a la subcontra-
tación laboral y ofrece servicio a más
de cuatro mil compañías que, a tra-
vés de esta modalidad, emplean a
casi 200 mil personas.

Según autoridades, Beyruti uti-
lizó esquemas financieros para re-
alizar operaciones con recursos de
procedencia ilícita que podrían su-

perar los 30 mil millones de pesos
de incurrir también en defraudación
fiscal, por ello en días pasados se ju-
dicializó la carpeta de investigación
iniciada por la Subprocuraduría Es-
pecializada en Investigación de De-
lincuencia Organizada (Seido).

De acuerdo con los funcionarios
consultados, la UIF detectó movi-
mientos inusuales a través de 92 em-
presas outsourcing como GINgroup,
motivo por el cual interpuso siete
denuncias en la FGR.

El delito de delincuencia orga-
nizada amerita prisión preventiva
oficiosa, y aunque el empresario pro-
mueva un amparo y obtenga una
suspensión, no podrá evitar su de-

tención e ingreso a prisión.
En septiembre pasado, la jefa de

Gobierno de la Ciudad de México,
Claudia Sheinbaum, señaló a María
Beatriz Gasca Acevedo, vicepresidenta
de responsabilidad social y recursos
humanos de GINgroup, de estar detrás
de la toma de la sede de la Comisión
Nacional de los Derechos Humanos
(CNDH) en el Centro histórico.

La mandataria capitalina dijo, en
ese entonces, que la empresaria es
el “brazo derecho” del presidente de
GINgroup, Raúl Beyruti Sánchez,
empresa de outsourcing vinculada
con las factureras que cometieron
fraudes millonarios en la adminis-
tración de Enrique Peña Nieto.

Libran orden de aprehensión en contra del empresario Raúl
Beyruti Sánchez, presidente de GINgroup.
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Después de muchos amagos, la
Fiscalía General de la República
(FGR) parece mostrar parte del
músculo con el que se le dotó para
hacer valer la ley y dejar de lado
todas las interrogantes que se han
hecho sobre su función desde su
creación y el nombramiento del ti-
tular de la misma. 

En el tiempo de vida que lleva
dicha Fiscalía se ha mencionado
en muchas ocasiones sobre la po-
sible salida de Alejandro Gertz
Manero y la eventual inoperancia
mostrada en el papel que le ha to-
cado desempeñar y hasta de sus
enfrentamientos con el titular de la
Unidad de Inteligencia Financiera,
Santiago Nieto Castillo, por dife-
rencias de criterios en los casos
correspondientes. 

El caso más emblemático es el
de Emilio Lozoya y su eventual
corresponsabilidad en una serie de
delitos, donde destaca la compra
de la planta de fertilizantes, con un
alto sobreprecio, lo que tiene dete-
nido al vendedor de dicha factoría,
Alonso Ancira. 

Sin embargo, lo tardado del
proceso en contra de Lozoya, su
acogida al criterio de oportuni-
dad y la poca acción ejercida en
contra de diversos personajes
acusados por Lozoya, hicieron
sospechar que el retraso se debía
a no contar con las pruebas sufi-
cientes que mostraran las respon-
sabilidades de esos personajes, la
mayoría de ellos pertenecientes
en ese momento al Partido Ac-
ción Nacional. 

Una y otra vez se urgía al fiscal
a actuar en consecuencia, ya que
incluso se procedió a la extradi-
ción de Ancira y al compromiso
de que éste devolvería 200 millo-
nes de dólares del sobreprecio de
la planta de Agronitrogenados,
aunque ahora se vincula al empre-
sario en delitos ambientales y per-
manece en prisión. 

Durante este tiempo, la FGR
era recriminada por su inacción,
aunque ahora parece haber reuni-
do las pruebas suficientes para ac-

tuar en contra de varios personajes
de los que una y otra vez se levan-
taban sospechas. 

El primero es el gobernador de
Tamaulipas, Francisco Javier Gar-
cía Cabeza de Vaca, acusado de
enriquecimiento ilícito por parte
de la UIF, por lo que se pidió al
Congreso su desafuero, por los de-
litos de delincuencia organizada,
operación de recursos de proce-
dencia ilícita y defraudación fiscal
equiparada. 

Dichos cargos fueron rechaza-
dos de inmediato por el gobernan-
te, quien se mostró dispuesto a
presentarse ante la Cámara de Di-
putados para recibir la notifica-
ción del posible desafuero. 

Hay quienes ven en la acusa-
ción en contra de García Cabeza
de Vaca el inicio de una purga en
contra de los gobernadores federa-
listas que han mostrado resisten-
cias a las políticas del gobierno fe-
deral y que podrían ejecutarse
otras denuncias en contra de algu-

nos otros  mandatarios estatales,
conforme se acerque la fecha de la
elección, para evitar la posible ac-
ción de estos en materia electoral. 

Otro de los personajes con or-
den de aprehensión es Raúl Bey-
ruti Sánchez, llamado el rey del
outsourcing, acusado de delitos
como delincuencia organizada y
lavado de dinero. 

La denuncia proviene de la
UIF, avalada por la Fiscalía Gene-
ral de la República, ya que la Uni-
dad de Inteligencia Financiera de-
tectó movimientos inusuales en 92
empresas de outsourcing, entre
ellas Gingroup, cuya cabeza visi-
ble es Beyruti Sánchez. 

Lo del llamado rey del outsour-
cing era bola cantada, ya que des-
de hace tiempo la UIF le seguía la
huella y el Presidente López Obra-
dor lo señaló en diversas ocasio-
nes como uno de los principales
defraudadores del fisco a través de
estas empresas e incluso presentó
una iniciativa de ley ante el Con-

greso de la Unión, para la desapa-
rición de esta figura. 

Beyruti Sánchez sabía que era
inevitable la denuncia en su contra
y la eventual orden de aprehen-
sión, por lo que procedió a contra-
tar una serie de profesionales en
todos los ramos, abogados, conta-
dores, diseñadores de imagen y re-
lacionistas públicos para establecer
una trinchera de defensa, la que, fi-
nalmente, parece no haberle servi-
do de muro contra las autoridades. 

Ahora habrá que ver si las
denuncias contra estos persona-
jes están fincadas con las prue-
bas y fuerza suficiente que pue-
dan ser validadas por las autori-
dades judiciales. 

*****

Alejandro Gertz Manero negó que
la denuncia en contra del goberna-
dor de Tamaulipas, Francisco Ja-
vier García sea una venganza polí-
tica y dijo que será el Congreso el
que defina si procede el desafuero. 

Fiscalía actuante 

Por Ramón 
Zurita Sahagún

DE FRENTE Y DE PERFIL

En el tiempo de vida que
lleva dicha Fiscalía se ha
mencionado en muchas
ocasiones sobre la
posible salida de

Alejandro Gertz Manero
y la eventual

inoperancia mostrada
en el papel que le ha
tocado desempeñar

y hasta de sus
enfrentamientos 
con el titular de la 

UIF, Santiago Nieto.

ramonzurita44@hotmail.com

Alejandro Gertz Manero, titular de la Fiscalía General de la República.
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La realidad es la realidad y las condi-
ciones y circunstancias en la vida ge-
neran diferentes caminos que no se
contemplan porque las condiciones
reales son otras a las que marcarían
las reglas morales, así, Julio César
Chávez acaba de declarar algo que
nos parece real y sincero, finalmente,
él, puede ser amigo de cualquiera y
no ser ni su socio ni su cómplice y así
ha dicho que por diferentes razones,
entre ellas su fama, ha conocido y tra-
tado a los más importantes jefes de
las mafias de narcotraficantes en Mé-
xico, ya que la mayoría son de Sina-
loa y pues así, ni quién diga nada…

Hace algunos años, muchos, reco-
rriendo la frontera con algunos repor-
teros en busca de historias y de cono-
cer a los hombres de poder en la zona,
tuve la oportunidad de conocer a uno
de ellos de gran poder e inteligencia,
amigo de muchos políticos nacionales
y de los Estados Unidos, hombre de
palabra, cumplidor, sincero y equili-
brado y este me contaba que cuando
era joven, un buen día tuvo que ir al
juzgado por una falta civil y cuando
estuvo frente del juez, en aquellos
momentos, se le ocurrió defenderse y
le solicitaba al juez que le prestar su
librito del código para buscar un artí-
culo que le defendería, el juez curioso
le proporcionó el código y éste buscó
el artículo quinientos y puso cinco bi-
lletes de cien en esa parte y le explicó
al juez que el artículo quinientos le fa-
vorecería y le solicitaba que lo con-
sultara. Al ver eso el juez, se volteó
con él y le dijo: Pues amigo efectiva-
mente le ayuda, pero el artículo mil
seguro le pone en libertad…

Es curioso, pero el efecto del fa-
moso “charolazo” no cambia en el
país, así muchos posibles delincuentes
se mezclan con los políticos y se to-
man fotografías en eventos en los que
se infiltran o ellos patrocinan o son in-
vitados y con ello tienen elementos
para “apantallar” a muchos funciona-
rios que con la esperanza de tener y
gozar de protección política superior,
tuercen la manita y se dan por pagados
en las cosas que les solicitan. Así se
opera y operaba en las aduanas, con el
poder y la fuerza, ya sea real o por me-

dio de la corrupción y se encontraban
elementos para cruzar los camiones
llenos de “fayuca,” como siguen cru-
zando y llenando los mercados y las
calles con los vendedores ambulantes
que son la vía de la comercialización.
Y para ello operan con elementos que
tienen la “charola” y pueden pasar o
convencer o tener los contactos para
cruzar la “fayuca” sin problema, y sin
duda las cuotas son importantes por-
que depende de la carga y del destino
como van cobrando las cuotas en dó-
lares y este proceso sigue gracias a las
“charolas” del poder…

Tan son así las cosas en la realidad
que hace también algunos años, al-
guien me comentaba una de las tretas
de un importante jefe de la policía
que al final de cuentas basaba su fuer-
za y capacidad en el trato que mante-
nía con todos los grupos de la delin-
cuencia y esta información y relacio-
nes le daba alta capacidad para operar
de acuerdo a lo que le ordenaban los
“jefes” en la PGR. Cuando terminó su
comisión se retiró a los Estados Uni-
dos y me comentan que un buen día,
lo encontró en su oficina marcando a
algunos capos para solicitarles en
préstamo un millón de dólares, el que
me contaba hombre de confianza de
este ex comandante, se asombró por-
que él sabía que lo que menos necesi-
taba era dinero porque tenía mucho,
así que cuando tuvo un receso le pre-
guntó si tenía problemas económicos
y el ex comandante le dijo: “No, no
tengo ninguno, pero por rumores me
llegó la información de que alguno de
los capos importantes tenía interés en
eliminarme y para conocer quién, les
llamó a cada uno y les solicitó un
préstamo de un millón de dólares y
hasta el momento todos han aceptado,
pero es lógico que el que me lo nie-
gue es el que quiere joderme, porque
sabrá que si me mata no le puedo pa-
gar y no correrá ese riesgo… así loca-
lizó al que le quería joder”, más de los
mañosos, sin duda alguna…

Muchos de ustedes recordarán
aquella hermosas monedas de diez
pesotes que tenía un forma hexagonal
y resulta que en esos días cuando nos
invitaron a hacer un recorrido por la

Casa de Moneda para presentar la
nueva moneda, también nos regalaron
alguna y en ese tiempo viaje a la fron-
tera, ahí al estar platicando tratando
de convencer a este interesante perso-
naje de que pudiéramos hacer un libro
sobre su vida, primero me dijo que a
lo mejor y después pues me dijo la
neta: “Pues ya lo pensé bien sobre el
librito y he llegado a la conclusión de
que mejor no lo hacemos; porque si
cuenta lo que va hacer, pues se le ade-
lantan y si cuenta lo que ha hecho
pues lo chingan…” y así se quedó to-
do en el aire, pero esa experiencia
quedó en la conciencia porque es la
base de una realidad y de los tiempos
y circunstancias que se dan en mu-
chas zonas del país. Así, al continuar
las charlas salió a relucir aquella mo-
neda de diez pesotes de forma irregu-
lar y se la regalé como un atención a
su paciencia y atenciones y él viejo se
quedó mirando atentamente por todos
lados la moneda y me dijo: “Pues está
muy bonita, sin duda alguna, pero ya
nos llevó la chingada en la econo-
mía”. Ante esto le manifesté de que
cual era la conclusión para decir esto
y explicó: “Pues es bien sencillo, el
dinero tiene que rodar y por eso es re-
dondo y esta pues ya no rueda, así que
nos paralizamos…” y nos llevó, efec-
tivamente, el carajo con la econo-

mía…” si bien decía alguno de mis
maestros: “es que a los economistas
de salón o de escritorio les pagan por
decirnos o explicarnos porque razón
nos lleva el carajo en la economía, no
para prevenir que no suceda”, hasta
que entendamos que nuestra misión
es evitar las crisis que joden a todos y
enriquecen  unos cuantos, no tiene ra-
zón de ser lo que hacemos, y es cuan-
do tenemos que reflexionar para bus-
car cambiar la realidad… y hay que
hacerlo. Por ello, cuando el Presiden-
te impulsa el consumo nacional y dis-
tribuye recursos con los jodidos o in-
jodibles del país, pues no anda tan
mal, cuando menos no ha colapsado
la economía y no entró al jueguito de
la tecnocracia de apoyar a los que
más tienen utilizando los fondos y
bienes públicos para que siguieran
haciendo sus negocios privados,
cuando menos hay más distribución
de ingresos y bienes en el país… y
hay la llevamos…o como lo hizo el
cacique Gonzalo N. Santos cuando
andaba en campaña política y los ri-
quillos de San Luis le recriminaban
porque no los recibía alegando que
también ellos votaban y les contestó:
“Pues sí votan, pero son muy poqui-
tos y yo ando buscando a los muchos
jodidos que son miles… y ahí, los de-
jó”… votos son votos

Mañas del poder

Cuando el Presidente
impulsa el consumo
nacional y distribuye
recursos con los

jodidos o injodibles
del país, pues no anda

tan mal, cuando
menos no ha
colapsado la

economía y no entró
al jueguito de la
tecnocracia de

apoyar a los que más
tienen utilizando 
los fondos y bienes

públicos.

Por Sócrates A.
Campos Lemus

¡QUE CONSTE,.. SON REFLEXIONES!

socrates_campos8@yahoo.com.mx
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Ayer, poco le faltó al presidente de Ar-
gentina, Alberto Fernández, declarar
que Andrés Manuel López Obrador

era el hermano que nunca tuvo, no hom-
bre, que hermano, su gemelo. 

En todos los foros a dónde fue,
desde la celebración del Día de la Ban-
dera, en Iguala, Guerrero, hasta sus
encuentros posteriores el argentino no
hizo más que halagar al tabasqueño. 

Del mejor Presidente que nunca ha
tenido México, hasta designarlo el eje
de la unidad continental y ejemplo del
futuro al que ha aspirado históricamente
Latinoamérica no lo bajó. 

Todo fueron campanitas de cris-
tal, halagos y más halagos, recono-
cimientos, narrativa de un triunfo que
en su país cada vez más mexicanos
no ven que pueda llegar ya con Ló-

pez Obrador. 
Tan contento estuvo el peronista ar-

gentino Alberto Fernández al lado de
su amigazo López Obrador, que capaz
de que si éste le dice “quédate”, le toma
la palabra y se convierte en su jilguero
principal en sus cada vez más sinuosas
giras por México.    

Ayer mismo, ahí en Iguala, AMLO

se vio asediado por mujeres que pro-
testaban por la nominación de Félix Sal-
gado Macedonio como aspirante de
Morena al gobierno de Guerrero. 

Ahí por primera vez se asomó la
violencia en los actos de López Obra-

dor al resultar golpeada y sangrada una
activista por otras mujeres que se pre-
sentaron para apoyar tanto a AMLO

como a Salgado Macedonio.

PERFIL DE FERNÁNDEZ

Como López Obrador, el presidente
Fernández tiene su historia. Peronista,
abogado, de 60 años, Fernández llegó
al poder con 48 por ciento  de los votos
y al igual que el tabasqueño le gusta la
música.  

“Creo en las libertades individuales
y creo que el Estado tiene que estar pre-
sente para lo que el mercado requiera.
Y soy peronista. Estoy inaugurando la
rama del liberalismo progresista pero-
nista”, dice de él mismo. 

Cercano geográficamente, se iden-
tifica con el brasileño Luiz Inacio Lula
da Silva (en prisión), el uruguayo José

“Pepe” Mujica y el boliviano Evo Mo-

rales y ahora con su héroe norteño, An-

drés Manuel López Obrador.

Sólo tiene un hijo, Estanislao, de
24 años, de una relación finalizada en
2005. Vive con su pareja, la periodista
de espectáculos y actriz Fabiola Yáñez,
en Puerto Madero, uno de los sectores
más caros de Buenos Aires. 

LA PASA AL SENADO

Luego de un trámite casi de fast-track
con la aplicación del viejo método de
la aplanadora legislativa, la reforma
de la Ley de la Industria Eléctrica pasa
al Senado, donde Ricardo Monreal

deberá maniobrar para que salga como
le llegó: por mayoría abrumadora y sin
una coma de cambio. 

Bueno, eso se espera, sin embargo
todos sabemos que el zacatecano tiene
su propio estilo de tramitar sus asuntos
y ante la ola de advertencias de que esta
reforma traerá grandes pérdidas y con-
flictos nacionales e internacionales a
México, ya prometió que pasará por el
método de Parlamento Abierto. 

Es decir: bajo el debate de todos los
sectores interesados. 

Como el zacatecano ya ha demos-
trado tener templanza para decirle no
al presidente López Obrador, se espera
que en el Senado la reforma a la Ley
de la Industria Eléctrica sí tenga cam-
bios, por lo que tendrá que regresar a
San Lázaro. 

De lo que nadie duda, es de que
Monreal vigilará y pondrá todo su em-
peño para sacarla adelante porque es una
de las joyas de Andrés Manuel López
Obrador, y pues donde manda capitán…  

OTRO TEMA

Dentro del mismo escenario del Senado,
y como lo ofreció, el senador Ricardo

Monreal echará a andar el lunes 1 de
marzo (¡órale!, ya estamos en el tercer
mes del año) el Parlamento Abierto vir-
tual para analizar la iniciativa de Ley
Orgánica de la Fiscalía General de la
República. 

Todo para que los legisladores es-
cuchen todas las voces, se tomen en
cuenta las opiniones y juntos construyan
un producto legislativo acorde a las ne-
cesidades de la institución. 

La iniciativa, dicen los cercanos del
zacatecano, se encuentra muy avanzada
y consensuada con las demás fuerzas
políticas por lo que se prevé que en los

primeros días de marzo se dictamine y
se apruebe por el Pleno. 

La propuesta del senador Monreal

ya fue presentada al titular de la Fiscalía,
Alejandro Gertz Manero, en una reu-
nión en la que participaron los senadores
de Morena y sus aliados. 

Ahí, Monreal, doctor en Derecho,
explicó que la iniciativa ha sufrido mo-
dificaciones profundas, derivadas de un
intercambio de opiniones entre el equi-
po de la Fiscalía y un grupo plural de
senadoras y senadores, así como con
los representantes de los colectivos. 

Presidente de la Junta de Coordina-
ción Política, el zacatecano explicó que
en el proyecto actual se refuerzan los
conceptos de autonomía de las personas
servidoras públicas de la Fiscalía, así
como la independencia y autonomía téc-
nica de fiscales, es decir, las y los agentes
del Ministerio Público de la Federación. 

“Se logró, además, incorporar como
parte de la estructura del órgano de me-
canismos alternativos, la solución de
controversias, y las facultades de las
fiscalías especializadas, las cuales no
estaban contempladas en la iniciativa”,
indicó. 

El legislador señaló que, entre
otros cambios, está el reforzamiento
de los mecanismos de elegibilidad pa-
ra el titular de la Fiscalía General de
la República, ahora no sólo la calidad
profesional será relevante para desig-
narlo, sino que exista buena reputación
y honorabilidad. 

Monreal afirmó que, ante una ne-
cesidad social, en el proyecto de ley se

establecieron los derechos de las vícti-
mas, por lo que, entre las facultades de
las y los agentes del Ministerio Público
previstas en el artículo 40, dijo, se in-
corporaron diversas actuaciones en fa-
vor de éstas: 

Se deberá informar a la víctima del
delito o a la persona ofendida, desde el
momento en que se presente o compa-
rezca, sobre los derechos que le otorgan
la Constitución, la Ley General de Víc-
timas, el Código Nacional y las demás
disposiciones legales aplicables, así como
sus alcances, incluyendo el derecho de

designar a quien le dará asesoría jurídica; 
Además, se le debe garantizar, du-

rante toda la investigación y el proceso
penal, los derechos de las víctimas, es-
tablecidos en la Constitución, la Ley
General de Víctimas, el Código Nacio-
nal y en las leyes aplicables; 

También se tendrán dictar medidas
de protección especial a favor de las
víctimas, para la salvaguarda de sus de-
rechos o bienes jurídicos, en el marco
de la Constitución, la Ley General de
Víctimas, el Código Nacional y las de-
más disposiciones legales aplicables,
por sí o en coordinación con otras en-
tidades públicas o privadas. 

Y establecer sin demora la orden de
búsqueda y localización de personas
desaparecidas, cuando reciba denuncia
de la probable comisión de un delito re-
lacionado con estos hechos. 

En el proyecto de ley, concretamente
que en el artículo 20, se incorporaron
como obligaciones indelegables de
quien encabece la Fiscalía General. 

Así, el Fiscal General tendrá la obli-
gación de comparecer ante cualquiera
de las cámaras del Congreso de la
Unión y remitir anualmente, durante el
segundo periodo ordinario de sesiones
del Congreso de la Unión, a las cámaras
de Senadores y Diputados y a la persona
titular del Ejecutivo federal, el informe
de actividades. 

La ley contempla la creación de co-
misiones especiales, de carácter tem-
poral, que gozarán de autonomía técnica
y de gestión, para colaborar en las in-
vestigaciones de fenómenos delictivos
de orden federal y entre los ilícitos se
incluyen los que atentan contra la dig-
nidad humana o grupos de personas por
razones de origen o pertenencia a gru-
pos étnicos o nacionales, raza, discapa-
cidad, lengua, género, sexo, identidad
o preferencia sexual. 

Monreal subrayó que en este pro-
yecto legislativo se sustituye el Plan
de Persecución Penal por un Plan Es-
tratégico de Procuración de Justicia,
mediante el cual se determinarán las
estrategias y los objetivos por desa-
rrollar, para la eficiencia y eficacia en
la investigación y la persecución del
delito, mismo que deberá ser presen-
tado por el titular de la Fiscalía al ini-
cio de su gestión al Senado de la Re-
pública. Y ante la demanda del repre-
sentante en México de la Alta Comi-
sionada de las Naciones Unidas para
los Derechos Humanos se mantiene
el Consejo Ciudadano. 

En lo que se refiere a la Ley General
en Materia de Desaparición Forzada de
Personas, Desaparición Cometida por
Particulares y del Sistema Nacional de
Búsqueda de Personas, Monreal indicó
que se logró mantener intacta la nor-
matividad, por considerar que los cam-
bios propuestos afectan directamente a
las víctimas de tales ilícitos, pues en
ellos se contempla la investigación, per-
secución y sanción de los delitos de de-
saparición de personas. 

“Lo mismo sucedió con el artículo
22 de la Ley General para Prevenir,
Investigar y Sancionar la Tortura y
otros Tratos o Penas Crueles, Inhuma-
nos o Degradantes, que se mantiene
en sus términos, es decir, no se dero-
ga”, mencionó. 

rvizcainoa@gmail.com/ 
Twitter: @_Vizcaino / 

facebook.com/rvizcainoa

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Contraloría General 
de la Federación...

AMLO y Alberto Fernández, en su mero mole 

Por Roberto 
Vizcaíno
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Cumplir 18 años de carrera
donde el público no te suelte
de la mano y te impulse siem-
pre hacia arriba, solo lo lo-
gran los grandes artistas,
aquellos cuyo nombre está es-
crito con letras de oro como
es el caso de la ex Académica
Toñita, quien se ha ganado el
respeto y amor de la gente de
varias partes del mundo y pa-
ra beneplácito de sus fans,
promueve actualmente una
joya convertida en canción
“Castillos en el aire”, de la
inspiración de Temoc Luna.

“Castillos en el aire” es un

tema de corte ranchero, donde
se muestra la calidad tanto
vocal como interpretativa de
“La Negra de Oro con una in-
terpretación fuerte, pero con
ese sabor que siempre impri-
me en cada canción.

Aunado a este gran tema,
se grabó el video del sencillo
donde la acompaña su amigo,
el comediante Edson Zúñiga
“El Norteño”.

“Castillos en el aire” for-
mará parte de un próximo dis-
co que Toñita lanzará próxi-
mamente al mercado musical.
“Esos son los planes, estoy

muy contenta trabajando con
la disquera independiente
Goldencity Music Manage-
ment, estamos echando toda
la carne al asador. El video
ha tenido una gran respuesta
en mi canal de YouTube @to-
nitamusic y tuve la fortuna
que me acompañara Edson
Zúñiga ‘El Norteño’, un gran
amigo al que quiero mucho.

El vídeo presenta la histo-
ria donde un jovencito (Ma-
nuel Carrillo) se enamora de
una persona mayor que él,
por lo que se construye cas-
tillos en el aire él y esa per-
sona está casada. Creo que en
una parte de nuestra vida to-
dos nos hemos construido
castillos en el aire tan solo de
pensar que esa persona va a
ser para ti toda la vida o que
vas a tener hijos con esa per-
sona y la realidad no va acor-
de con tu vida o simplemente
se acabo el amor y hay que
terminar por el bien”, señala
Toñita, en una entrevista con
DIARIOIMAGEN.

La mancuerna entre To-
ñita y Temoc Luna es real-
mente encantadora, tienen
una química artística extraor-
dinaria lo cual se refleja en
el resultado de la canción
“Castillos en el aire”, que ya
cuenta con más de 100 mil
reproducciones en YouTube,
desde su estreno el pasado
diciembre de 2020.

“TE VAS AL DIABLO” SU
PRÓXIMO TEMA A ESTRENAR
“Temoc Luna compone de
una forma muy diferente a los
demás, lo cual a mí me llamó
la atención de como él decía
las palabras. ‘Castillos en el
aire’ es un tema donde te iden-
tificas porque la sientes, te ha-
ce vibrar, lo cual es maravi-

lloso. ‘Castillos en el aire’ es
una gran canción”, señala To-
ñita, quien con esta canción
hace suspirar una vez más.

Además, de “Castillos en
el aire”, el gran compositor
Temoc Luna, ya le dio más
canciones a Toñita. “El que
sigue es un tema fuerte que se
llama “Te vas al diablo”, que
habla de un engaño, pero esta
vez la mujer no se pone a su-
frir, esta vez la mujer dice “te
vas al diablo, tenías un amor
bonito, tenías un amor puro,
tenías a alguien que te amaba

y tú decidiste engañarme”.
Hay una frase muy bonita que
dice “mi dignidad sin titubear
te abre la puerta”, dice con
una gran fuerza Toñita, quien
cada día luce más guapa.

- ¿En tu vida personal has
tenido castillos en el aire?

Claro que sí. Este proyecto
llegó a mí hace meses cuando
me lo ofreció Temoc Luna
que es el compositor de este
tema y director de Goldencity
Music Management. Cuando
aprendes a ser independiente

es muy difícil que te afiances
otra vez con alguna disquera,
con algún proyecto porque el
depender de alguien más
cuesta mucho trabajo y es más
bonita la libertad.

“Castillos en el aire” tiene
una letra muy real, quién no
ha vivido, quién no ha llorado,
quién no ha gozado con esa
persona, pero cuando esa per-
sona no es para ti pues sim-
plemente tienes que alejarte.

Tratamos que el video
“Castillos en el aire” fuera
muy respetuoso, muy mesu-

POR
GLORIA

CARPIO

REÍR... LLORAR... SENTIR...

*** “Cuando aprendes a ser
independiente es muy difícil que
te afiances otra vez con alguna
disquera, con algún proyecto
porque el depender de alguien
más cuesta mucho trabajo y es
más bonita la libertad”, señala la
egresada de “La Academia”, quien
presenta una canción convertida
en joya, de Temoc Luna

Toñita presenta su más reciente sencillo titulado "Castillos en el aire" un tema de corte

ranchero compuesto por Temoc Luna, donde se muestra la calidad tanto vocal como inter-

pretativa de “La Negra de Oro” con una interpretación fuerte, pero con ese sabor que siempre

imprime en cada canción.

Con “Castillos en el aire” cumple su sueño de cantar música vernácula

Sé persistir y resistir: Toñita

Con el paso de los años aprendí a trabajar
sola, pero con gente que me respalda. Es
más fácil tomar decisiones cuando eres
libre, pero también soy una persona que 
me adapto, soy una persona que me gusta
trabajar y creo que lo estamos haciendo muy
bien con Goldencity Music Management, 
y sobre todo estoy cumpliendo un sueño 
que es cantar música vernácula

Toñita
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rado, tratamos de que fuera
un vídeo bien  logrado. El vi-
deo lo hizo Anémona Film
Factory, un joven de 22 años
de edad que tiene un ojo clí-
nico maravilloso, la fotografía
es hermosa, estamos traba-
jando muy fuerte.

“APRENDÍ A TRABAJAR
SOLA, PERO CON GENTE

QUE ME RESPALDA”
- Te gusta ser artista inde-
pendiente porque amas la
libertad.

Cuando terminé mi rela-
ción laboral con la disquera
me sentí sin valor, cuando los
artistas probamos la cúspide
del éxito pisamos muchos es-
cenarios y de repente que la
disquera te dé tu carta de re-
tiro fue un golpe muy duro.

Con el paso de los años
aprendí a trabajar sola, pero
con gente que me respalda. Es
más fácil tomar decisiones

cuando eres libre, pero también
soy una persona que me adap-
to, soy una persona que me
gusta trabajar y creo que lo es-
tamos haciendo muy bien con
Goldencity Music Manage-
ment, y sobre todo estoy cum-
pliendo un sueño que es cantar
música vernácula porque des-
de muy pequeña me veía can-
tando música mexicana y di-
cen que los sueños se hacen
realidad si persistes y resistes,
yo sé persistir y resistir.

- Cantas ranchero, salsa,
balada, eres una cantante
versátil. 

Mi camino comenzó con
música mexicana, crecí entre
boleros, música ranchera y
con el paso de los años mi
hermana Yesenia, que es un
poco mayor que yo, trae todo
el boom de la salsa y a mí me
agrada la salsa.

Me encantan los Hombres

G, me gusta Leo Dan porque
mi mamá lo escuchaba diario,
me encanta el grupo Intoca-
ble, Selena, Alicia Villarreal
y muchos cantante más.

Cuando entré al proyecto
tenía la esperanza de que me
dejaran cantar ranchero, pero
ya estaban mis dos compañe-
ros Raúl y Nadia que cantan
maravillosamente el ranchero
y a mí me encaminaron por
el por el mundo guapachoso
al ser oriunda de Veracruz.

Canto salsa, cumbia, ba-
lada, ranchera, menos regue-
tón, el cual solo escucho
cuando corro. 

El ser una cantante versátil
me da más posibilidad de dar-
le un mejor show al público.

PREPARA SHOWCASE
“MADERA Y ALMA”

- ¿Tu showcase “Madera y
alma” para este año, sigue
en pie.

Sigue en pie. El composi-
tor Temoc Luna es de San
Luis Potosí,  tierra mágica,
entonces él quiere que haga-

mos el showcase en un hotel
que se llama Real de Lua, pe-
ro el problema es el semáforo,
la contingencia que estamos
viviendo, por lo que estamos
esperando y adaptándonos
para hacer este show acústico
donde no han visto a Toñita
cantando ranchero, que es el
plus que le queremos dar a la
gente y cantar los temas que
me han acompañado en 18
años de trayectoria, con mú-
sicos en vivo, pero si esto se
alarga más pues haremos un
streaming.

Este año ha sido muy
complicado para todos y en
especial para el medio artís-
tico, mientras tanto nos esta-
mos ocupando de preparar al-
go espectacular.

Le pido a la  gente que se
cuide porque el Covid-19
existe, tengo conocidos que
han muerto por este virus,
tengo conocidos que no
creían en el coronavirus y se
enfermaron, por lo que hay
que cuidarnos, para que esto
pase pronto y podamos salir
adelante, es mejor respirar
con cubrebocas que con un
respirador artificial.

En el 2003 lograste Disco de
Oro con tu disco homónimo
“Toñita”…

Estoy segura que vendí
disco de triple diamante en

Tepis (risas), donde me fue
muy bien, porque fue uno de
los que más sonaron y qué
más la gente escuchaba.

Víctor y yo fuimos los pri-
meros que grabamos disco
inédito  porque los demás sa-
caron el disco de recopila-
ción. A Víctor y a mí nos
aventaron al ruedo, hermosas
las rolas de aquel entonces
cuando Reyli Barba le daba
canciones a todo mundo, aho-
ra ya no lo hace.  

El tema de Reyli Barba
“De mí no te vas a burlar”, el
cual grabé, ha estado en los
primeros lugares de populari-
dad, es un tema que ha sonado
a nivel República Mexicana y
el extranjero y que me ha traí-
do cosas maravillosas.

- El público te llevó a coro-
narte como la ganadora de
“Desafío de estrellas 2” en
el 2006.

Mis fans se pusieron las
pilas, rentaron un call center
para que pudiera ganar ese
“Desafío de estrellas 2”  y to-
do se acomodó porque lite-
ralmente ese “Desafío de Es-
trellas era para Yuridia, des-
pués ella sale y lo enfocaron
para Cynthia Rodríguez. 

Al final, después de tantas
cosas, la gente se enfocó en
nosotros, en los que queda-
mos: Aranza, Carlos Rivera ,

“Castillos en el aire” ya está en todas las plataformas digitales, y el video en su canal oficial

de YouTube y si les gusta denle like y compartan.

Actuó en la telenovela “Dos chicos de cuidado” con Raúl

Sandoval y Víctor García, “donde me invitaron para un solo

capítulo y sin embargo a la gente le gustó mi participación que

me dejaron el resto de la telenovela”.

Siempre he tenido un cuerpo un poco
voluminoso y era cruel el morbo de

algunos, desde los 10 años me decían
“adiós mamacita”, lo cual es cruel y
crea trauma, pero en la vida tienes que
aprender a soltar y continuar y eso fue

lo que hice, revela Toñita  a
DIARIOIMAGEN
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Erasmo, Raúl Sandoval,
Adrián Varela y yo, lo cual
fue sumamente reñido, pero
mis fans me apoyaron de una
forma increíble que nunca me
dijeron, sino hasta después.
Me permitieron cantar más
música mexicana, más músi-
ca regional, eso también fue

un plus ya que a la gente le
gustó mucho y empecé a lle-
gar a otro público que no te-
nía y fue maravilloso.

- ¿Quién te bautizó como
“La Negra de Oro”?

Ese sobrenombre se lo de-
bo a mi público que siempre

me ha apoyado, en los carte-
lones y mantas con las que
me apoyaban escribían “La
negrita que vale oro”. 

En una ocasión trabajando
con Óscar Flores me dice
‘¿por qué no componen una
canción que hable de ti?’. Me
senté con una niña muy ta-
lentosa que se llama Denisse
a componer “La Negra de
Oro”, que es en agradeci-
miento al público. 

Y me dejé ese sobrenom-
bre porque cuando decían
“Toñita”, me imaginaba una
mujer chiquita y yo quiero
que conozcan a Toñita como
una mujer más hecha y dere-
cha, entonces mi nombre ar-
tístico es Toñita “La Negra de
Oro” y mis fans valen oro. 

“EN ‘LA ACADEMIA’ 
NOS ENSEÑARON A SER

TODO TERRENO”
- Has tenido oportunidad de
conducir y hacer entrevistas
en el programa “Venga la
alegría”, así como en Los
Ángeles, California, y actual-
mente te vemos en el progra-
ma de revista “La Sorda”, en
Televisa Guadalajara.

Un artista debe aprove-
char todas las oportunidades
que se le brindan y tiene que
ser un poco más versátil. Hay
que aprovechar las oportuni-

dades porque es currículum.
Si me toca entrevistarlo hago
con todo respeto, me pongo
a investigar del entrevistado.

También he actuado, he
hecho telenovela, teatro. En
fin, me pongo a hacer las co-
sas como Dios manda nada 

Cristian Mena, quien es
el creador de “La Sorda es un
productor que está haciendo
las cosas bien, de una manera
fresca y pensó en mí, le agra-
dezco la oportunidad porque
las oportunidades se dan una
vez en la vida.

Cuando actué con Raúl
Sandoval y Víctor García en
“Dos chicos de cuidado” me
invitaron para un solo capítulo
y sin embargo a la gente le gus-
tó mi participación que me de-
jaron el resto de la telenovela.

Siempre doy más del cien
por ciento en cada proyecto y
es que en “La Academia” nos
enseñaron a ser todo terreno.

- ¿Tienes contacto con tus
ex compañeros de “La
Academia”?

De “La Academia” le ha-
blo a la mayoría, con algunos
tengo cierto  distanciamiento,
pero si los veo los saludo co-
mo si no hubiera pasado el
tiempo.

Más que un proyecto hice
hermanos en “La Academia”
y a sus hijos los considero mis
sobrinos, ellos saben que soy
su tía La Negrita.

PIDE NO CALLARSE ANTE LA
VIOLENCIA DE GÉNERO

- Hace tiempo revelaste que
en tu vida personal sufriste
acoso.

Siempre he tenido un
cuerpo un poco voluminoso
y era cruel el morbo de los
demás, desde los 10 años me
decían “adiós mamacita”, lo
cual es cruel y crea trauma.
En la vida tienes que aprender
a soltar y continuar, eso fue
lo que hice. Cuando tienes el
valor de enfrentarlo, de ha-
blarlo,  hay que hacerlo, sin
importar el tiempo porque
con los años uno aprende a
armarse de valor porque para
hablar y decirlo cuesta mucho

trabajo. En mi caso recurrí a
mis hermanas mayores y ellas
en su momento me dieron el
mejor consejo del mundo,
aléjate y vete de ahí.

A mi hija le he inculcado
que no tenga esos temores, la
he enseñado a cuidarse desde
pequeña, preferí que mi hija
aprendiera a hablar para en-
señarle que nadie se atreviera
a tocarla.

No hay que quedarse calla-
dos porque es como si te to-
maras un vaso con agua y vi-
drios. Recomiendo a hombres
y mujeres  no quedarse calla-
dos y buscara la persona que
te ayude a salir de ese abismo

-¿Sigues yendo a Tantoyuca,
Veracruz, tu lugar natal?

Voy una o dos veces al
año. Cuando voy allá, mi pue-
blo me enseña lo que me ha
sucedido, lo que no quiero
que me vuelva a pasar y para
mí es agradecer por todo lo
bueno que me ha sucedido en

esta vida como es retomar
energías.

Amo ver a mi mamá, a
mis amistades de años que
conservo con uñas y palitos
y a toda la gente que me ha
apoyado desde el principio.

-¿Tienes alguna influencia
musical?

Juan Gabriel es una de
las personas que cuando mu-
rió lloré como si fuera de mi
familia. Hasta mis compo-
siciones tienen algo de Juan
Gabriel, a quien admiro pro-
fundamente.

- Algo que desees agregar.
Los invito a escuchar

“Castillos en el aire”, que
vean el video en mi canal ofi-
cial de YouTube y que des-
carguen la canción que está
genial. Agradezco tanto amor
y tanto apoyo. Gracias.

¡Gracias Toñita 
por esta gran charla!

Actualmente la vemos en el programa “La Sorda”, de Televisa Guadalajara.

En repetidas ocasiones ha sido considerada  dentro de di-

versas actividades de la comunidad LGBTTTI, siendo coronada

como Reina de la Marcha Gay.

Fue integrante del exitoso reality “La Academia” en el año

2002. Toñita formó parte de la gira de la primera generación

y participó en el primer “Desafío de estrellas” en el 2003. Sien-

do Ganadora de “Desafío de estrellas 2” en el año 2006.
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San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,

siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre

del traidor ha sido causa de que fueses

olvidado de muchos, pero la Iglesia te

honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles. Ruega por mí para que

reciba yo los consuelos y el socorro del

cielo en to das mis necesidades,

tribulaciones y sufrimientos, (haga
petición). Ruega por nosotros y por

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San
Charbel, su vida y

espí ri tu encontrarán
paz. Visí telo en la

Iglesia de San
Agustín, ubicada en
Hora cio esq. Musset

Col Polanco, 
México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos las hombres, general amparo de desvalidos, medico

divino de cualquier enfermedad. Poderosisimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te Ofrezco estos tres

Padre Nuestros y Ave Marías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las

purísimas entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella cuidad santa de Jerusalén llegar a Belén. Por cuyos

recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los

acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por

los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que

no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Es el momento de resolver conflictos, tanto en el terreno
emocional como en el económico.

Los placeres exagerados, lo superfluo, serán temas a los
que deberás prestar atención.

Tal vez desees independencia en tus relaciones
sentimentales, aunque no sepas estar solo-a.

Será un día más o menos tenso en el sector emocional y
de las relaciones. Buena salud.

Algunos asuntos familiares podrían ocuparte una parte
de este día. Te sentirás inseguro.

La preocupación por tu economía no te permitirá buscar
las salidas positivas, ten paciencia.

Reorganiza tu tiempo, tanto en casa como en el trabajo.
Aprovecha tu intuición.

Sácale provecho a tu imaginación que ahora serán activas
para hacer lo que desees.

Te sentirás más sensible de lo normal hoy. Este aspecto
será ideal para el deporte.

Observa tus sueños a través de ellos podrías recibir
mensajes importantes.

Si puedes, sal a algún lugar en donde haya agua. Estarás
en contacto con tu ser interno.

Hoy podrías pensar de manera algo ilógica, pues mezclarás
tus sentimientos con tus juicios. 1943.- Nace en Reino Unido George Ha-

rrison, ex integrante de The Beatles. Es
guitarrista y autor de temas como “Somet-
hing”, “Taxman”, “Here comes the sun”
y “I need you”. Incursiona en grupos como
The Rebels y Les Stewart Quartet. Entra
a la agrupación por su amigo Paul McCart-
ney cuando aún se llama The Quarrymen.
Muere el 29 de noviembre de 2001, víc-
tima de cáncer cerebral.

*** Hidrata. 
*** Mejora el sistema
inmunológico y previene
de daños celulares. ... 

*** Cicatriza las heridas
cicatrización de heridas.
... 
*** Mejora la salud ósea. 

*** Mejora la salud
cardiovascular. ... 
***  Ayuda a perder grasa
corporal. ... 

***  Mejora la salud de
los ojos. ... 

***  Efecto diurético.

*** Si tienes dudas relacionadas con

moda, hogar y belleza, envíanoslas a:

diario_imagen@yahoo.com.mx y al día

siguiente publicaremos las respuestas.

Grandes propiedades 
de la sandía
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Solución

Sopa de letras: Libertad

ACTUAR

CONCIENCIA

CONDICIONAL

CULTO

DEMOCRACIA

DERECHO

DICTADURA

ESCLAVITUD

ESCLAVO

FACULTAD

INDEPENDENCIA

JUSTICIA

LIBERACION

LIBERAL

LIBERTAD

LIBERTADOR

LIBRE

PENSAR

PRESO

PRIVILEGIO

TIP ASTRAL

BUDA SONRIENTE. Es el de Buda de
la abundancia y de la felicidad, el Buda
sonriente o también conocido como Buda
de la suerte. El cual provee de prosperi-
dad a cualquier hogar o negocio.

¿Sabías que en un día como hoy...?



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO26 Jueves 25 de febrero de 2021


